



Roald Dahl
1916 - 1990

Roald Dahl

Décédé le 23 novembre 1990

Roald Dahl est né le 13 septembre 1916 au Royaume-Uni et est mort le 23 novembre 1990 dans le même pays. Il était un écrivain et scénariste, auteur de romans et de nouvelles, qui s'adressent aussi bien aux enfants qu'aux adultes, mais mieux connu pour ses ouvrages de littérature d'enfance et de jeunesse. Ses œuvres les plus célèbres comptent dans leur rang *Charlie et la Chocolaterie* paru en 1964 et *Le bon gros géant* sorti en 1982.

Certaines de ses nouvelles sont adaptées pour la télévision par le célèbre réalisateur Alfred Hitchcock. En 1953, il épouse l'actrice américaine Patricia Neal. Ils auront cinq enfants : Olivia, décédée en 1962 à l'âge de sept ans d'une encéphalite, Chantal-Sophia, , Théo, Ophélie et Lucy Neal. Le couple devra subir de dures épreuves au fil des ans : la mort de sa fille aînée conduira Roald Dahl à abandonner la foi religieuse. Puis son fils Théo, dont la poussette avait été renversée par un taxi new-yorkais, restera longtemps entre la vie et la mort, souffrant d'une hydrocéphalie traumatique.

En cette circonstance, Roald Dahl prend le taureau par les cornes : associé au neurochirurgien Kenneth Till et à l'ingénieur Stanley Wade, il fait mettre au point et breveter un dispositif médical stérilisateur, destiné à relâcher la pression intracrânienne, la valve WDT (pour Wade Dahl Till). Théo se rétablira avant la fin de la mise au point, mais cette invention sera utilisée sur des milliers de patients. Les trois co-inventeurs refuseront de toucher des redevances.

Il meurt d'une grave maladie sanguine en 1990. Ce sont ses textes destinés à un public jeune qui lui survivront le plus. Publié en 1943, son premier livre pour enfants intitulé *Les Gremlins* inspirera très fortement le cinéaste Joe Dante, quarante ans plus tard, pour son film *Gremlins*.